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前言

　　我眼中的“博客书记”新实同志的博客，在我们媒体同行中常有议论，有时还会有热议，如果我
在其中，也会拿自己看过的说事，或者自己没看，就在议论之后补看，回味一下刚刚发生的那番讨论
。
如果说是因为采访所需，或是因为博主地位不凡，让记者、编辑对来自官场而又不断出新的博客产生
兴趣，那么在实际工作和生活中，新实博客的丰富和生动，还有其力量，就是另一番情形了。
新实同志作为中国第一个以地级市委书记身份公开开博客的官员，2006年10月，在宿迁官方网站“网
上宿迁”贴出他的第一篇博文《关于宿迁人行为举止细节问题》以来，已经累计发表各类博文800多篇
，内容涉及工作思考、人生感悟、社会杂谈，等等。
语言平实，视角独特，广涉博猎，内涵深刻，网民纷纷跟帖，媒体关注不断，一时间成为网络红人，
被人称为“博客书记”。
在他的倡导和带领下，宿迁仅在当地官方网站就有600多名副处级以上干部开设博客，写作博客13000
余篇，目前访问量已达1150万人次，俨然成了全国“官员博客”最集中的城市。
　　对宿迁，我们并不陌生。
作为黄淮海地区的新兴城市、江苏这个发达省份的经济薄弱地区，1996年组建地级市以来，这里一直
新闻不断。
建市初就开始的改革举措引发了不少争议——国有企业整体改制、全员招商、城乡拆迁、教育卫生等
社会事业改革，等等。
新宿迁的“老班长”、第一任市委书记徐守盛同志，2006年担任甘肃省省长，2010年转任湖南省省长
；被外界视为新时期改革风云人物的第二任书记仇和，2007年从江苏省副省长岗位调任云南省委常委
、昆明市委书记；至2011年，新实同志在宿迁市委书记岗位上也五年届满。
宿迁建市十五年，三届市委三任市委书记，新宿迁上下同心同力，成就斐然。
我认识新实同志很早且共事多年，相互比较熟悉和了解。
他在宿迁工作整整15年时间，是新宿迁筹建和发展的组织者、参与者，特别是担任市委书记的5年时间
，宿迁地区多项主要经济指标平均增幅位居全省第一，财政总收入五年翻三番、突破200亿，一般预算
收入在全国地级市中的位次五年跃升近90位，主要经济指标增速一直走在全省前列，民计民生显著改
善，生态环境保持优良，城乡面貌发生很大变化，实践赋予了最好的答案。
我了解新实、了解宿迁，不仅是通过工作上的交往，许许多多还是通过看新实同志的博客。
5年时间笔耕不缀，数十万字，语言平实，有感而发，文字间时常还能感到年轻的激动和不平，感受
到针对时弊和揭示矛盾的锐气，作为一位公务繁忙、责任重大的领导干部，这种执着的精神不能不令
人钦佩！
这也足以看出当初开博可不是一时兴起、偶尔为之，而是情之所系、思想所虑、工作所需、不得不“
博”！
这也绝不是秘书、写手能够捉刀代笔的了的。
800多篇博文，没有套话、大话和空洞的说教，往往从一些小事说起，由小见大、以微显著，涓涓细流
、润物细声，达到了与大家沟通、交流的目的。
在他任市委书记的5年中，宿迁上到各级官员，下到平民百姓，无论是开展工作，还是知政问政，都
会到网上看看新实同志怎么想，有什么新的思路和要求，从而达到开会发文件等传统领导方式所难以
达到的效果。
可以说，他的博客已经变成为开展工作的一种重要领导方式和社会动员方式，不仅对宿迁发展，对其
他地区发展也都有着一定的借鉴意义。
　　新实同志的博文以其独特的风格和独到的观点，经常被放在人民网、新浪、腾讯等主页，不时被
推上舆论的风口浪尖。
作为从政多年的领导干部，不会不知道网上鱼龙混杂，网民观点迥异，时常会被“拍砖”甚至变成一
些网民的出气筒，而且如若言语不慎更会对党的形象带来影响，这也许是不少领导干部不愿或不能坚
持开博的原因吧。
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之所以仍然坚持开博，在网上敞开心扉与网民交流，需要大胸怀和大气魄。
现在，我国网民人数已经突破4.7亿，互联网的普及率已达35％。
一场由Web2.0技术引发的革命，让传统媒体、任何机构和个人，都可以在网络上发布信息，人人都可
以成为“媒体”。
　　中国甚至比欧洲发达国家更早进入了“新媒体和自媒体时代”，广大网民很多都是通过网络接受
碎片化、快餐式信息的。
如果领导干部不能主动融入其中，不注重通过网络与网民加强交流，发出自己的声音，听取网民的意
见，是难以适应时代发展需要的。
“知屋漏者在宇下，知政失者在草野”。
新实同志深知只有充分地倾听群众的呼声，才能了解百姓所需所想、所急所盼：也只有坦诚地与群众
交流，让百姓有所表达、有所宣泄，才能因势利导、顺势而为，有效引导社会热点、疏导公众情绪、
促进社会和谐。
他从不担心网民过激的跟帖和言论，甚至是口水和谩骂。
博文后面的每篇跟帖他都会去看，虽然不会篇篇都去回复，但也从不回避、更不删除，他的博客成了
网民反映民意、抒发民情，甚至是释放情绪的平台，容人之误、容人之短。
对反映突出问题的跟帖会立即安排调查处理，对有价值的建议也会积极予以采纳，对其中的一些代表
性的跟帖还会经常拿到市委常委会、干部大会上念给大家听，批给部门办。
他在《以网络言论为镜》一文中，要求宿迁各级干部都要正确对待网络言论监督，真正尊重网络民意
，以网络言论为镜，规范和约束自己的言行，规规矩矩做人，老老实实干事。
一千双眼睛有一千个张新实。
人们视角各异，仁者见仁，智者见智，这是情理中事，有争议是好事。
外界看到的宿迁或新实本人，往往是某个侧面、某个提法，而对事物的全貌或具体的语境并不了然。
但作为地级市委书记，他在大多数中国官员仍然习惯于作报告、签批示，以致害怕媒体、躲避网络，
担心“祸从口出”、招致口水的时候，率先通过网络与广大群众交流，倾听民情、吸收民意、回应民
声，绕过了森严的行政壁垒和重重的人为障碍，抛弃了陈规陋习、繁文缛节与公文旅行，改变了中国
官员高高在上的形象，打通了民情官意互动通道，拉近了官民之间的距离，无论在形式上还是在载体
上都是一种创新，让我们看到了“网络问政”悄然前进的脚步，感受到了国家政治文明渐进式推进的
气息，为我们做出了一个不错的榜样。
这一点，我们无可置疑。
　　我们更加期待的，是在未来的地方政治生态中有越来越多个性鲜明、勇于创新、敢于担当的改革
者，他们在实践中的大胆探索或可成为中国民主化进程中最为给力的路标。
我们要做的，就是给他们更多的理解和宽容。
欣悉新实同志的博文结集出版，非常高兴，谨此致贺。
　　缪小星　　2011年3月于南京
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内容概要

张新实，1951年出生，1970年11
月参加工作，曾先后在国有大型企业、南京市和江苏省省直机关工作。
1996年
9月赴宿迁参与地级宿迁市筹建工作，先后担任市政府副秘书长、市计划委员会主任、副市长、常务
副市长、市长，
2006年4月起任市委书记，直至2011年 3月调省工作，在宿迁工作十五年之久。

从2006年10月开始，作为中国第一个以地级市委书记身份公开开博的党政领导，5年来亲力亲为，笔耕
不辍，累计发表各类博文800多篇，内容博猎广涉，语言平实自然，文采生动活泼，在各方面产生了广
泛而深刻的影响。
现特加以精选，收录成《一位市委书记的博客世界》，以飨读者。

 《一位市委书记的博客世界》由中共宿迁市委办公室、市委研究室整理编辑。

Page 4



第一图书网, tushu007.com
<<一位市委书记的博客世界>>

书籍目录

楔子
区域发展篇
工业突破篇
城市建设篇
农业农村篇
民计民生篇
社会事业篇
改革创新篇
生态文明篇
党的建设篇
感悟心得篇
部分媒体评价
后记
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章节摘录

　　该出手时就出手　　2008年9月25日　　最近我的一些博客，涉及经济增长、房产楼市、商贸流通
，都是用数据分析宿迁经济面临的挑战与机遇，认为现在的高速增长没有泡沫和虚高，仍然可以后发
快进、跨越发展。
市委、市政府相继出台鼓励支持这些领域发展的意见，并拿出部分财政的钱，建立基金，参股入股。
对此有人说是明显“托市”，操纵政府之手，有悖市场经济。
　　这并没有错，而且还要加大举措。
环顾世界，美国是市场经济最充分的国家，在这一轮金融危机面前，政府干预是最多的。
先是动用2000亿美元接管“两房”；再拨3000亿美元给联邦住宅管理局，为即将陷入断供的按揭再融
资；还花40亿美元赠予各地居民，让他们买下断供的楼盘并加以修葺；还准备拍卖2000亿美元贷款予
银行；目前正在全力敦促国会同意7000亿美元的救市资金。
这样将总耗费2万亿美元。
尽管美国有122名经济学家联名反对政府救市，但布什称不这样做，将使美国付出更大的代价。
胡锦涛总书记则希望美国政府为稳定国内金融市场采取的重要措施能够迅速见效。
　　中国政府也在伸出调控之手，先是提高纺织品出口退税2个百分点，后又下调银行贷款利率和准
备金率，最近又免收股票交易买入方税，允许政府背景的汇金公司在二级市场上自主购买工、中、建
行的股票。
这些举措马上就刺激了工业生产、出口、股市的回升，尽管幅度还不够大，但相信这只是中央政府“
组合拳”的一部分，还会有新的措施出台。
各地政府也相继推出新举措，如上海支持工业生产的“十条”，西安促进楼市的购房“补贴”等。
在此等大气候下，不是争论托市不托市的问题，而是出手不出手的问题。
　　谁认识早谁主动，谁出手快谁收效。
政府托市施以援手是必要的，但毕竟有限，也是权宜之计。
真正的是企业自身的努力。
从趋势上看，过去那种低能源价格、低劳动力成本、高消耗、高污染的工业发展之路绝不会再回头了
，逼着企业必须另辟蹊径，加大产品结构调整，加大技术改造步伐，适应全球化下的市场经济发展变
化给每个企业的考验。
从某种意义上说，这也是火中涅檠的考验，过了这一关就能浴火重生、发展壮大。
　　各级政府和各级干部都要站在企业的角度想问题、办事情。
关键时刻要有特殊举措来倾心服务企业。
能减免费用的减免，能简化程序的简化，能缩短时间的缩短，能通过放行的放行，不能一味死抱着宏
观调控收紧时期的政策和规定（比如限制类中无污染低消耗的项目，当时仅仅为防止过热而采取的措
施），要多采取灵活变通的办法寻求突破。
只要有利于新生经济增长点，有利于稳定和增加就业岗位，就应该大胆地闯、大胆地试。
　　现在到了该出手的时候了！
　　正本清源重振股市　　2008年12月2日　　现在中国政府正采取降息、社保资金人市等手段来提振
低迷的“股市”，但效果并不理想。
这几个月全世界股票市值蒸发了32万亿美元，其中中国股市缩水60％，达20万亿人民币。
这让很多股民惨遭损失痛苦割肉，也是拖垮世界金融体系的最后一根稻草。
究其成因，还是虚拟经济的泡沫种下的祸根。
在一年多的时间里，那些“投资银行”、“资本运作者”、“操盘手”不断地变换花样圈钱。
“次贷”与“股市”在无约束、松监管的体制下被少数人操纵成恶魔。
美国的失业者能从银行取得无抵押的房贷而住进别墅，中国的小年轻就因为股市来钱太容易而排着队
买上万元一平米的房子⋯⋯国际知名的一些投资公司在中国攻城略地，抢占优质企业，转眼间在股市
一出手，赚得钵满池溢⋯⋯当很多搞实体经济的人都禁不住诱惑参与虚拟经济，虚拟经济超过了实体
经济时，非出问题不可。
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　　现在的股市低迷是必然的，但低迷成现在这样也极不正常；股市总是要逐步恢复向上走的，但在
短期内难以再现昔日辉煌。
当务之急不是小手术小动作来救市，也不是靠一二个利好消息来刺激，而要采取一些壮士断腕的办法
清除“害群之马”，还原“股市”的本来面目，从机制、结构、监管等方面正本清源。
　　“股市”是股票进行买进卖出换手交易的市场，最初的股票来源是18世纪工业化兴起，是为了修
建铁路这样的实体经济，通过股份公司这种形式而解决筹集资金的难题，正如马克思所说“转瞬之间
就把这件事完成了”。
股票主要是为实体经济服务的，虽有一定的投机性，但过度地炒作特别是坐桩操纵、炒作概念、热钱
卷入、放贷参与等不轨行为，杀伤力是致命的。
像美国纳斯达克板块把一些子虚乌有的产品吹得神乎其神，伪装得眼花缭乱，泡沫瞬间破灭，一蹶不
振。
像中国股市的地产板块中的少数巨头，买地时眼睛眨都不眨，动辄拍出“天价”，几亿几十亿地出手
，反正股市能圈到钱，现在歇菜了，吃亏的还是股民。
股市一旦与这些“概念股”、“地产股”捆绑在一起，就埋下了“劣币驱良币”的定时炸弹。
“楼市”原本是“良币”，但一旦为追逐暴利而在股市兴风作浪，只能使泡沫越来越大。
　　不管能不能驱逐股市中的“虚拟板块”、“地产板块”，对操纵股票、侵吞股金、制造虚假信息
的害群之马是一定要严惩的，关大狱，罚他倾家荡产。
相比之下，近几年发案的顾雏军、周正毅、黄光裕等人，都是因为与香港股市有关的罪证才法办的，
这在内地能办的成吗？
这方面不痛下决心、痛下杀手也难以提振股市。
　　⋯⋯
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